

le 22 février 1821. Il n'avait pour ainsi dire pas quitté sa ville natale jusqu'à l'élévation au pontificat suprême du cardinal Pecci, aujourd'hui Léon XIII, dont il fut à Pérouse le disciple aimé.

En 1846, Mgr Pecci, nonce en Belgique, revenant de Bruxelles pour aller occuper le siège métropolitain de Pérouse, prit pour vicaire général M. l'abbé Laurenzi. L'archevêque ayant installé dans son palais une académie, réunion de savants, de théologiens et de littérateurs, le jeune grand vicaire en fut un des membres assidus.

Ses talents et ses vertus appréciés durant trente années par le cardinal Pecci dans le gouvernement du diocèse, le firent, sur la désignation de son illustre archevêque, préconiser le 22 juin 1877, évêque d'Amata et nommer par Pie IX, coadjuteur de Pérouse.

Lorsque le cardinal Pecci monta, en 1878, sur le trône pontifical, Mgr Laurenzi fut appelé à Rome. Léon XIII le nomma d'abord *uditore del Santissimo*, puis assesseur des consultants de la sainte Inquisition.

Mgr Laurenzi était un des prélats les plus répandus dans le monde diplomatique accrédité auprès du Saint-Siège. Il avait la réputation de connaître parfaitement toutes les grandes questions qui se rattachent aux droits politiques et à la diplomatie du gouvernement pontifical. Aussi, dès le 13 décembre 1880, Mgr Laurenzi était-il cardinal réservé *in petto*.

Quatre ans plus tard, au Consistoire du 10 novembre 1884, il était créé et publié cardinal de la sainte Eglise.

* *

Le pape a reçu à Saint-Pierre 4000 pèlerins lombards et vénitiens. Parmi les assistants se trouvaient la grande duchesse Catherine de Russie et les représentants étrangers accrédités auprès du Vatican. Léon XIII a célébré la messe après laquelle le chef des pèlerins lui a présenté une adresse. La réponse du pape, qui a été lue par l'un des cardinaux, contenait une protestation contre l'accusation qui le représente comme un ennemi de l'Italie et traite cette accusation d'impudente calomnie. Le pape était légèrement enrhumé mais il avait bonne mine ; c'est d'une voix claire et ferme qu'il a donné la bénédiction. Il a été chaleureusement acclamé par la foule.

* *

Le gouvernement allemand a décidé d'établir un camp retranché près de Malmédy, dans la Prusse rhénane. Ce champ sera le point